

# El Dr. Jorge Edwin Lugo: Cardiólogo, educador y ciudadano ejemplar



**Mario R. García Palmieri, MD**

Profesor Distinguido y Emérito

**E**l Dr. Jorge Edwin Lugo nació en Lajas en 1929. Su padre fue maestro de escuela y líder cívico y su madre, maestra especial. Fue a la escuela en Lajas. Se graduó de bachiller en Artes en 1948 en el Instituto Politécnico de San Germán y de médico en la Escuela de Medicina de la UPR, en 1955.

Hizo su internado en el Hospital de Distrito de Fajardo y su residencia en Medicina Interna en el Hospital de la Capital y en el Hospital de Veteranos de San Juan. De 1961 a 1963, se especializó en Cardiología en la Universidad de Wisconsin. Además, sirvió en el ejército de los Estados Unidos en el Paso, Texas, con el rango de capitán y fue merecedor de reconocimientos.

Regresó a Puerto Rico, donde fue Director del Laboratorio Cardiovascular del Hospital Universitario de 1963 a 1974. Allí entrenó en cateterismo y áreas clínicas a más de 15 *fellows* en Cardiología que hoy practican en Puerto Rico. De 1969 a 1974, dirigió el Laboratorio de Cateterismo del Centro Médico de Puerto Rico. Fue Director del Departamento de Medicina del Hospital Industrial de 1974 a 1988. De 1989 a 2005, fue Director y Jefe de Cardiología del Hospital Municipal de San Juan, donde entrenó a más de 25 cardiólogos.

Entre múltiples asociaciones profesionales, presidió el *Alumni* de la Escuela de Medicina de la UPR, la Sociedad Puertorriqueña de Cardiología, el Capítulo de Puerto Rico del ACC, la Sección de Cardiología de la Asociación Médica de

Puerto Rico y fue miembro de la Junta de Directores de la Asociación Puertorriqueña del Corazón. La Sociedad Puertorriqueña de Cardiología lo distinguió como el “Ciudadano Distinguido de Puerto Rico” en 2010.

Ha sido además autor o coautor de más de 25 trabajos científicos en revistas como: *American Heart Journal*, *JAMA*, *Boletín de la Asociación Médica de Puerto Rico* y *Journal of American College of Cardiology*.

Ha dictado más de 30 conferencias de Cardiología y Medicina Interna en congresos o reuniones científicas en Puerto Rico.

Ha sido autor de tres libros: “La Hipertensión, Enemigo Silencioso” orientado al público general; “La Historia de Ramón o el Origen Extraño del Puertorriqueño”, una novela histórico-costumbrista; y “Los Fundamentos de Nuestra Fe” una colección de ensayos para el público sobre temas religiosos. Además, ha organizado programas de televisión.

Está casado con la Lcda. Ada Briganty Rolón; su hijo Jorge es médico en la Sección de Ortopedia de nuestra Escuela de Medicina y su hija Diana es abogada corporativa.

El Dr. Jorge Edwin Lugo tiene una vida de servicio a sus pacientes, a la enseñanza médica y al liderato en sociedades profesionales. Que Dios lo mantenga con nosotros por mucho tiempo para que siga sirviendo a Puerto Rico. 

